

**Prise en considération du postulat de
Madame Catherine Labouchère intitulé :
« Incivilités et sécurité à Gland : bilan et perspectives ».**

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs les conseillers,

La commission composée de

Catherine Labouchère
Carol Petitpierre
Marcel Brauch
Jean-Marc Guibert
Patrick Uebelhart, 1^{er} membre et rapporteur

s'est réunie le 12 avril 2013 au collège de Mauvernay.

En début de séance, elle a accueilli Mme Florence Golaz, municipale, que nous remercions pour sa disponibilité, ses compléments d'information et toutes les réponses qu'elle a pu apporter à nos questions.

Avant de se réunir, la commission a aussi pu prendre préalablement connaissance

- du diagnostic local de sécurité suite aux sondages auprès d'une partie représentative de la population
- des communiqués de presse de la Municipalité à ce sujet
- du rapport plus large de Monsieur Jean-Christophe Sauterel, chef de la Direction Prévention et Communication de la police cantonale vaudoise
- du bilan de la criminalité dans le canton de Vaud
- ainsi que de divers articles de presse commentant cette actualité.

Mme Golaz nous a aussi transmis les documents relatifs aux diverses interventions traitées dans le cadre du Conseil Communal sur cette thématique de la sécurité entre 2010 et 2012, preuve que ce sujet est constamment d'actualité.

Selon Mme Golaz, la situation est maîtrisée à Gland.

Néanmoins, le diagnostic et les statistiques mettent en évidence 3 endroits sensibles où il a été constaté le plus fort taux d'infractions à Gland. Outre la zone de la gare qui arrive largement en tête sont cités aussi l'avenue du Mont-blanc et la rue de Mauvernay.

De plus, les infractions les plus importantes portent sur le non-respect de la circulation routière, les vols, les incivilités et atteintes au patrimoine avec des augmentations entre 32 et 48% par rapport à 2011.

Certes, le bilan dressé peut se montrer rassurant puisque le taux de victimisation pour Gland (hors cambriolages) se maintient au-dessous de la moyenne des zones urbaines suisses et d'autres villes du canton.

Néanmoins, pour la commission, rester sur ce simple constat n'est pas suffisant. L'étude demandée arrive au bon moment et, même si le niveau objectif de sécurité à Gland est jugé comme bon actuellement, celle-ci nous donnerait une bonne vision de la situation de la part de l'Exécutif ainsi que de précieuses indications tout en mettant en évidence les priorités d'interventions nécessaires pour préserver la qualité de vie des habitants de notre ville.

En effet, l'augmentation rapide et importante de la population, la proximité des frontières, la hausse significative de la criminalité en général, les politiques sécuritaires plus restrictives de plusieurs communes proches suite aux débordements inquiétants constatés nous incitent à la réflexion, à l'action et à la poursuite d'une politique de sécurité proactive.

La Municipalité et le Conseil Communal ont des responsabilités à prendre vis-à-vis de la population pour l'avenir. Un gros travail a déjà été réalisé par la Municipalité, notamment dans le but d'augmenter la prévention (présence de la gendarmerie et des assistants de sécurité publique, SIR, Railfair, travailleur social de proximité, ...).

Pour la commission, ces efforts doivent être poursuivis et renforcés afin de développer une politique sécuritaire de proximité et pour maintenir un climat positif et serein dans notre ville.

En conclusion et afin d'anticiper toute détérioration qui, dans le contexte actuel, pourrait s'avérer très rapide selon le vécu récent d'autres villes du canton, **la commission, à l'unanimité, demande la prise en considération de ce postulat par la Municipalité.**

Fait à Gland, le 17 avril 2013

Pour la commission :

Mme Catherine Labouchère



M. Carol Petitpierre

M. Marcel Brauch

M. Jean-Marc Guibert

M. Patrick Uebelhart, 1^{er} membre et rapporteur

